

Medio	eobservatodo.cl
Fecha	28-5-2015
Mención	Tres marchas marcan manifestaciones estudiantiles en repudio a la represión policial. Habla presidente de la FEUAH.

Tres marchas marcan manifestaciones estudiantiles en repudio a la represión policial

Las demandas del movimiento estudiantil por una mejor educación, y los recientes casos de lesionados de gravedad producto del accionar de Carabineros en las últimas protestas, son parte de los motivos que los estudiantes enarbolarán este jueves



Una intensa jornada se espera este jueves ya que los diversos actores del movimiento social por la educación han convocado a una serie de movilizaciones durante la jornada, en repudio al accionar de Carabineros durante las últimas protestas y por una educación pública, gratuita y de calidad para todos.

La convocatoria comienza a las 10 de la mañana en Plaza los Héroes, cuando los estudiantes agrupados en la Asamblea Coordinadora de Estudiantes Secundarios, ACES, comiencen a marchar hacia el Ministerio de Educación, distante a unas pocas cuadras del lugar de partida, con el objetivo de dar a conocer su propuesta de control comunitario de los liceos, según señala la vocera de la asamblea, Claudia Arévalo.

“Hoy no se resuelve el problema de la segregación, no se resuelven los problemas infraestructurales ni el financiamiento que nosotros necesitamos. Si bien los colegios tienen que volver al Estado, qué pasa con un Estado que sigue siendo sumamente corrupto. Nosotros necesitamos que los colegios vuelvan al Estado, pero bajo un control de las comunidades educativas. No puede seguir sucediendo que personas corruptas estén a cargo de nuestra educación”.

Una hora más tarde, los colegios que participan de la Cones se concentrarán en la cabecera norte del Parque Bustamante, en el sector de Plaza Italia, con la finalidad de dar a conocer la propuesta para una educación de calidad que entregaron el martes en el Ministerio de Educación.

“Hay que empezar a discutir con mucha más profundidad en función de tener una capacidad de síntesis, la cual le permita al movimiento estudiantil no simplemente ser una voz disidente, sino también una voz que tenga una propuesta alternativa al sistema neoliberal en educación”.

Al finalizar la jornada del jueves, a partir de las 20 horas, los estudiantes universitarios agrupados en la Confech se concentrarán en la Plaza Italia para protestar contra la represión policial que tiene a Rodrigo Arévalo luchando por su vida en el hospital Van Buren.

En regiones también se llevarán a cabo manifestaciones. Los estudiantes de Temuco, en una amplia convocatoria, marcharán a las 18 horas desde la plaza del Hospital Regional hacia el centro de la ciudad, mientras que en Concepción, la marcha será un breve recorrido desde la Plaza Perú hasta el frontis de la Universidad de Concepción. Ambas manifestaciones cuentan con el visado de las respectivas gobernaciones.

Manifestaciones en repudio de accionar de Carabineros

La represión policial ante las demandas de la sociedad civil ha capturado la atención de la ciudadanía esta semana, luego de que elementos de las Fuerzas Especiales de Carabineros agredieran con sus armas, supuestamente disuasivas a Luciano Debrott y Rodrigo Avilés, causando severas heridas en sus cuerpos.

En este contexto, las palabras del subsecretario del Interior Mahmud Aleuy, en relación a que el chorro de agua a presión que provocó la caída de Avilés habría sido un “hecho fortuito”, encendieron aún más los ánimos entre los dirigentes estudiantiles, como es el caso de Valentina Saavedra, presidenta de la FECh, quien consideró las palabras como una “falta de respeto”.

“Nos parece que raya en la falta de respeto, no solo con el movimiento estudiantil, sino que con las propias familias. Hay pruebas, hay videos que demuestran que claramente no es un hecho fortuito que un guanaco esté a 10 metros disparándote un chorro de agua y que con eso hay una caída. Declaraciones como esas son demasiado desafortunadas”.

Por su parte, Marta Matamala, Presidenta de la Feusach, señaló que no se trata de actos aislados, sino que de políticas de Estado que apuntan a caracterizar a los estudiantes como delincuentes.

“Este tipo de hechos lamentablemente es cada vez más común, y nos da a entender que no se trata de un Carabinero o un miembro de FFEE que se exceda en su proceder, sino que son políticas de Estado, que se manifiestan, por ejemplo en que hoy existan universidades sitiadas por fuera como es el caso de la USACH, el Pedagógico o el Campus Juan Gómez Millas, que regularmente tienen a fuerzas especiales apostadas, caracterizándonos como si nosotros los estudiantes fuéramos delincuentes”.

Siguiendo esta misma línea, el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Alberto Hurtado, Iñaki Martínez señaló que hay una discusión en torno de las políticas de Estado que regulan el actuar de Carabineros, discusión que se ha pospuesto por años y que hoy urge retomar.

“Estamos tratando de instalar una discusión que se ha pasado por alto varios años y tiene que ver como existe una institución con políticas de Estado particulares en torno al despliegue de Fuerzas Especiales que hay que cambiar”.

En relación con estos casos, el diputado Rodrigo González (PPD) recordó que la libre y espontánea reunión es un derecho incluso en la Constitución de 1980, y que es a causa de un decreto, normativa inferior y derogable, el que se establece la necesidad de pedir permiso para manifestarse.

“En nuestra Constitución, el artículo que regula esta norma dice que los manifestantes pueden hacerlo sin necesidad de permiso previo, pero el decreto supremo exige un permiso, entonces son las autoridades administrativas las que determinan por dónde tienen que marchar, qué tienen que hacer, a qué hora tienen que hacerlo. Además el derecho aparece conculcado, porque está subordinado a otros derechos”.

Hasta el momento las autoridades de Gobierno no se han pronunciado en torno de las voces que piden cambiar los protocolos de Carabineros en lo que refiere al manejo de manifestaciones masivas.